



Luis Mendoza V.

Raúl Alcaíno (71), exalcalde de Santiago y exanimador de TV, salió de su actual bajo perfil tras denunciar, junto a su socio histórico Álvaro Fischer, una millonaria estafa dentro del factoring SMB Servicios Financieros.

En su querrela, ambos acusan a su exsocio y gerente general de SMB, Alfonso Straub von Chrismar, y a su hijo, Alfonso Straub Sanhueza (exgerente comercial de la empresa), de administración desleal y apropiación indebida, con un perjuicio para la empresa superior a los \$12.000 millones.

"Mes a mes, de forma dolosa, deliberada y cuidadosa, (Straub) alteró los números y la información financiera en general de SMB, con lo que logró ocultar un déficit financiero colosal. SMB, sus directores y sus accionistas estaban siendo víctimas de un fraude financiero de enormes proporciones", señaló la querrela admitida a trámite por el 4° Juzgado de Garantía.

Pero, Alcaíno y Fischer no son nuevos en el mundo de los negocios, de hecho, ingresaron a la propiedad de SMB hace casi 20 años, tras una propuesta de negocios del propio Straub.

Alcaíno y Fischer se conocen desde su época universitaria, cuando estudiaban ingeniería civil en la U. de Chile en los 70. Y si bien, el primero partió trabajando en 1977 en Prochile, como experto en ferias internacionales (gracias a su dominio del alemán e inglés), al año y medio renunció para

crear su primera empresa junto a Fischer.

Ese año ambos ganaron un concurso de proyectos de la CPC y el Colegio de Ingenieros. Con el capital obtenido formaron en 1979 su empresa emblemática, Resiter y compraron un furgón usado, señaló Alcaíno en 2023 al podcast "No negociable".

Luego, en 1983 crearon Residuos Resiter, que participó en las primeras licitaciones municipales de recolección de desechos, negocio que años más tarde dejaron para migrar al tratamiento de residuos ambientales (de la minería y celulosa, principalmente) y a la economía circular (tratamiento de residuos industriales para su reincorporación productiva) operando actualmente en Chile, Colombia, Perú, Uruguay, México y España.

También los dos han incursionado en el área inmobiliaria, agrícola y de la salud. De hecho, a inicios de los 90 crearon, junto a un grupo de médicos, Clínica Las Nieves que a fines de esa década vendieron a inversionistas.

En esa misma época (a los 38 años) Alcaíno incursionó en la televisión (de 1992 al 2000) por invitación del fallecido Sergio Melnick, primo de Fischer y entonces director ejecutivo de La Red. De ahí pasó a Canal 13 y luego a Chilevisión.

Hijo de un exalcalde de San Miguel y nieto de un exministro de Obras Públicas, el 2004 Alcaíno ingresó a la política y fue electo alcalde de Santiago como independiente, con el apoyo de la UDI, RN y del saliente Joaquín Lavín.